
过去十年，是白酒行业辉煌发展的“黄
金十年”，但进入 2012年，高端白酒销量整
体下滑，业内哀声不断。今年到底是拐点，
还是起点？对此，在大多数专家看来，白酒
行业的寒冬还未真正到来。马斐表示：“现
阶段而言，仅仅是行业调整期，打个比方来
说，现在只是‘深秋’，真正的‘寒冬’还要在
未来 3年后才会出现。”而宝丰酒业有限公
司品牌总监晋育峰认为，目前对于行业而
言，还不是破冰的时候，更形象的来说，应
该是“踩着高跷走钢丝”。

过去的十年白酒行业经历了飞速
发展，但在座嘉宾一致认为，这种现象
不会长久，而对于目前的困局，更能让
大家认清市场本质。王庆云表示，长久
以来，白酒行业起起伏伏，白酒行业表
面的红火只是暂时的，行业出现的各种
问题和政府的相关政策也不应该成为
大家埋怨市场不景气的原因，在此节
点，应该是白酒行业回归理性，回归市
场的最好时机。

蒋辉表示，无论是受各种“门”的影响，

还是各种禁酒令带来的冲击，中国酒业步
入了拐点期，有人认为，中国酒业步入发展
白银十年，无论种种观点都表明，中国酒业
已经从“神坛”上走了下来，实现价值回归
已成必然。

而宋河股份品牌部经理王志国则认
为，从 2011 年年底以来，有关中国白酒行
业调整或者说出现拐点的声音，就已经
若隐若现。这轮持续了近十年的白酒行
业高歌猛进式的发展，将面临一次大的
调整。

回归理性 真正寒冬还未到来2

无论形势如何，调整，将成为未来白酒
企业及经销商共同面临的难题。过去白酒
价格虚高，已经脱离了消费的本质。蒋辉
认为，酒企一味地追求高价位，已经不能适
应酒业市场的发展需求和投机性的政府消
费理念，实实在在地让消费者体验到酒品
带来的享受和无穷魅力，这才是行业和企
业应该和必须做到的。对此，晋育峰表示，
未来一个重要形势的变化就是白酒市场将
回归消费者品牌时代，从而令行业回归市
场本质。

不少专家表示，新一轮的行业洗牌即
将开始，谁能率先转变，谁就能笑到最后。

虽然面临行业困局，但业内人士依然
表现出了对行业发展的信心。马斐认为，
白酒是最能代表中国的产业之一，这个行
业不是朝阳产业，但也绝对不是夕阳产业，
酒类行业还有很大的发展空间。

行业的发展正是一个波浪前行的过
程，暂时的下滑是不可避免的，放平心态做
好产品和销售才是应对大局的首要。作为
今年刚刚正式进入河南的贵州黔酒代表，

贵州黔酒酒业股份有限公司河南品牌运营
总经理邓浩表示，黔酒是行业内的新兵，没
有经历过过去的辉煌，但依然对市场充满
信心。而作为经销商代表的泸州老窖特曲
品牌经理沈建林表示：“未来 3年厂商之间
要经历漫长调整期，无论是渠道还是产品
结构，我们将迎接一场新的挑战。”百年酒
库董事长邵天莲认为，作为终端销售代表，
要建立以消费为导向的目标，“只要是客户
接受的，就是我们需要做的，我们的目标就
是把酒卖出去。”
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河南省副食品有限公司董事长、河南省糖酒食品流
通协会会长 王庆云

河南省酒业协会秘书长 蒋辉
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宝丰酒业有限公司品牌总监 晋育峰

贵州习酒有限公司河南区总经理 荆福杰
贵州黔酒酒业股份有限公司河南品牌运营总经理 邓浩
酒鬼酒股份有限公司华中区经理 喻永军
河南名庄国际品牌有限公司华中区经理 韩鹏
金星啤酒集团公共关系总监 闫亚磊
山西杏花村汾酒集团有限责任公司河南区经理 乔宇星
泸州老窖特曲品牌经理 沈建林
全兴酒业河南区经理 聂海发
泸州老窖红瓷头曲豫南区经理 高长辉

2012 年 对 白 酒 行 业 来
说，是业内公认的最不平凡
的一年，从“限酒令”到“限制
三公消费”；从行业各种“门
事件”到引发消费者信任危
机，白酒行业可谓一波未平，
一波又起。

5月7日，由《郑州晚报》
“名酒工作室”主办的“变局
创新 大未来”《郑州晚报》
2013白酒行业破冰前行高端
论坛在郑东新区的百年酒库
举行，来自酒行业相关领导、
专家、酒企及经销商等行业代
表参加了本次论坛，并就现阶
段酒类产品食品安全、消费趋
势变化、未来行业调整格局、
创新营销方式等行业热点问
题进行主题演讲和现场讨
论。本次论坛主要针对行业
问题集思广益，进行探讨解
答，通过深度剖析和预测，为
行业未来发展确立新的方向。

郑州晚报记者 万佳/文
赵楠/图

在过去的一年中，白酒企业面
临的整体环境发生很大了变化，政
策环境，三公消费禁令出台；行业
环境，勾兑门、塑化剂等负面消息
不断；大环境，经济不景气；再加上
白酒行业高速发展之下面临着自
身的周期性调整。

各种信息显示，从 2013 年开
始，不仅是茅台、五粮液，而且是整
个白酒产业将由之前的奢侈化、高
利润化向平民化和适度利润方向
转移，以消化产能大扩张带来的行
业危机。有专家认为，2013年白酒
行业进入转型期，行业形势发生变
化，企业调整就迫在眉睫，特别是
高端白酒企业，必须重新审视形
势，进行策略调整。未来，白酒企
业如何根据变局进行创新，实现破
冰前行？本次论坛在这个特殊的
环境下举行，意在通过业内人士的
深度剖析和预测，为行业未来特别
是河南本土区域性品牌的发展确
立新方向。

论坛上，河南副食品有限公司
董事长、河南省糖酒食品流通协会
会长王庆云、河南省酒业协会秘书
长蒋辉、ESW高级品酒师田晓明及
九度营销董事长马斐分别进行了
主题演讲，对业界关心的热点问题
发表了独到的见解。同时，来自宋
河股份酒业公司、洛阳杜康控股、
宝丰酒业、仰韶酒业、贵州习酒、贵
州黔酒、省副食、省糖酒食品流通
协会、酒鬼酒、金星啤酒、河南名庄
国际、汾酒集团、泸州老窖、全兴酒
业等企业的代表也发表了各自的
观点。

论坛现场各位嘉宾的精彩发言赢得了阵阵掌声论坛现场各位嘉宾的精彩发言赢得了阵阵掌声

迫切调整
黄金十年一去不复返

变局 创新 大未来
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